



Noticreo

DÍA PUEBLOS ORIGINARIOS

Opina Gabo

We Tripantu, el año nuevo Mapuche

Desde el 21 al 24 de junio, diversos pueblos indígenas de América del Sur celebran el regreso del sol a la tierra, ya que es el año nuevo en la agricultura.

Estos son buenos días para aprender e informarse de la cultura de pueblos indígenas, así como en el colegio nos enseñan sobre los griegos los romanos sus dioses y costumbres, ésta es una oportunidad para conocer el legado de nuestros ancestros como por ejemplo, Kuyen (personificación de la luna), el dios Ngenechén junto a Ngen-Ko (espíritu de agua), etc. Y como dije anteriormente, conocer más sobre nuestros pueblos originarios nos hará entender la importancia de preservar todo lo que nos han aportado como leyendas, comidas, lenguaje, etc que finalmente nos dan las bases para ser lo que somos como país

Gabriel Henríquez
Jauregui/8vo

Día del Padre

El Día del Padre surgió en Estados Unidos, en 1909, cuando Sonora Smart propuso la idea de tener un día para honrar a los padres, inspirada por el amor y el cuidado de su papá, William Smart, viudo que crió a seis hijos.

En el colegio hay profesores, padres de nuestros compañeros quisimos reconocerlos y destacarles en esta nota, al profesor Hans Sigríst, Don Mario junto a su hijo Mario Adolfo y al profesor Richard Pumero con quien conversamos

¿Qué actividades le gusta compartir con su hijo David?

R. Nos gusta ir al parque y andar en bicicleta.

¿Habla inglés con su hijo?

R. Si por supuesto en casa hablamos en inglés.

¿Cual es su momento feliz con su hijo?

R. Cuando supe que iba a ser papá y cuando nació.

¿Que es lo que más le gusta de ser papá?

R. Que me diga papá.

¡Felicidades a todos los padres de nuestro colegio!



"Siempre quise tener un hijo"
Profesor Richard y su hijo David



Taller de periodismo
2023

Sebastián Yubano-Magdalena Ruiz-Constanza Inostroza-Amanda García-Romina Quinteros- Gianella Tapia-Adriana Cuevas-Victoria Lobos-Colomba Pizarro-Francisca Hernández-Belén Ibaceta-Matilda Cabrera- Vania Quiróz-Amanda Salinas-Thiare Morales-Isidora Oyarzo-Joaquín Bruna-Emilia Ramírez

Para los pueblos indígenas, el solsticio de invierno, cuando el sol alcanza su punto más lejano en el hemisferio norte y comienza a avanzar de regreso al hemisferio sur, representa un nuevo comienzo y la renovación de la vida en la naturaleza y las personas. Acontecimiento que da pie para que los pueblos originarios realicen rituales y ceremonias espirituales de renovación y purificación dando inicio a el tiempo de una nueva siembra. Cada pueblo originario denomina de distintas formas a la fiesta del Año Nuevo. Acá te contamos cuáles son:

1. We Tripantu (Wetxipantü o Wiñol Txipantü) mapuche
2. Inti raymi: Es la ceremonia del año nuevo Quechua
3. Machaq Mara: Marca el inicio de un nuevo ciclo agrícola en la identidad aymara
4. Aringa Ora o Koro: Es la fiesta equivalente al año nuevo Rapa Nui. Conversamos con la profesora Sofía Keymer sobre este tema.

¿Cual cree ud es el principal problema que enfrentan los pueblos originarios?

R. Uno de los problemas es que se han ido perdiendo con el tiempo sus costumbres, tradiciones, su vocabulario su tradición culinaria, las leyendas, etc.



También que no se les reconoce pues al hablar de pueblos originarios solo recordamos a los mapuches y olvidamos que hay muchos más en nuestro país.

¿Están los derechos de los pueblos originarios protegidos?

R. Si hay una ley sobre protección fomento y desarrollo indígena, además de la CONADI que significa corporación nacional del desarrollo indígena, vela por los derechos de las comunidades en lo económico, social y cultural.

¿Es importante celebrar los pueblos originarios?

R. Si, es importante, ya que han aportado mucho a la cultura chilena, no solo los españoles que llegaron a América.

Hay una interculturización entre legado español y los pueblos originarios por esto hay que reconocer todas las cosas maravillosas que nos han entregado .

Hay muchas tradiciones de nuestra cultura chilena que vienen de nuestros pueblos originarios



Entrevista Walter Staforelli Director primera compañía de bomberos



Bomberos de Chile cumple este 30 de junio 170 años. Quisimos visitarlos para conocer más sobre el trabajo que ellos realizan, nos recibió el señor Walter Staforelli y nos contó lo siguiente.

¿Hay categorías de incendios o emergencias?

R. Si, tenemos por ejemplo incendios estructurales, vehiculares, pastizales, rescate de personas, emergencias con materiales peligrosos problemas eléctricos, emanaciones de gases, etc.

¿Cuántas compañías hay en nuestra comuna?

R. En nuestra comuna hay 6 pero tenemos una dualidad ya que incluimos la comuna de Panquehue.

Cada una se va especializando en distintas funciones.



Este museo se genera para contar la historia de la compañía y esta dentro de la guía de museos a nivel nacional



¿Todas las compañías se especializan en lo mismo?

R. No necesariamente algunas se especializan en rescate, en escala, además de incendios van buscando algún adicional.

¿Cuál es la edad mínima para ser bombero?

R. 18 años pero antes de esa edad pueden ser cadetes van aprendiendo el funcionamiento de las compañías pero no van a las emergencias.

¿Cuántas mujeres bomberos hay en nuestra zona?

R. En nuestra compañía hay 13 mujeres, desde al año 90 que se han incorporado y en todas hay.

¿Cuál es el equipamiento necesario para realizar su trabajo?

R. Depende del trabajo que vamos a realizar por ejemplo en incendios debemos llevar trajes que soporten altas temperaturas con cascos, equipos de aire para no sufrir estrés térmico.

¿Por que los funerales de bomberos son en la noche?

R. Es una tradición necesidad, viene de 1859 en Valparaíso para no paralizar el puerto no se autorizó hacer el funeral de día y desde entonces se hacen de noche.

Un incendio es un momento de gran concentración

¿Cuanto tiempo se demora en ponerse su traje?

R. En emergencia entre 30 a 45 segundos y nos subimos al carro.

¿Cuál es el valor del equipamiento?

R. Es relativo según los requerimientos pero el estándar es de \$1.200.000 por persona.

¿Cuanto pesa el equipo que usan?

R. Aproximadamente 35 kilos.



¿Tienen rangos o jerarquías en bomberos?

R. Si, somos una institución jerarquizada, nosotros les llamamos cargos ya que son responsabilidades que cada uno lleva y trabajamos en equipo.

¿Cómo funciona el sistema de turnos?

R. Están los voluntarios y también hay personal al cual se les paga como los que manejan el carro, los que contestan teléfonos a ellos se les paga y cumplen un horario o turno pero en el caso de los voluntarios que trabajan en otros lugares vienen cuando pueden y hacemos roles de guardia nocturna.



¿Cuál ha sido el incendio más grande donde ha participado?

R. Uno podría ser el de Baika que es una empresa que estaba a la entrada n de San Felipe en el 2013 fue muy grande.

¿Cuál es el tiempo de preparación para ser bombero?

R. Aproximadamente tres meses donde se aprenden cosas básicas y después vamos a la academia nacional de bomberos y hacemos un curso que dura 1 año.

¿Cuántos años tiene la compañía desde su fundación?

R. Nosotros tenemos 140 años y somos 57 bomberos.

¿Qué tipo de financiamiento tienen?

R. El gobierno nos subvenciona con una cantidad de dinero, la municipalidad nos aporta también y los socios cooperadores o a través de colectas.

¿Existen competencias entre compañías?

R. Si, competencias entre compañías y a nivel nacional también.

¿Les gustaría que a los bomberos voluntarios les pagaran?

R. La verdad es que no

